

Union Départementale des Syndicats FORCE OUVRIERE des LANDES

Communiqué « LABEYRIE »

L'Union Départementale des syndicats FO des Landes renouvelle toutes ses félicitations à tous les grévistes, dont les syndiqués FORCE OUVRIERE, de l'entreprise LABEYRIE pour leur unité, leur solidarité et leurs forces communes dans le combat compliqué et inéquitable qu'ils ont tenu de manière exemplaire durant plusieurs semaines, notamment à travers des Assemblées Générales quotidiennes pour décider collectivement.

FO a mené la lutte de bout en bout, durant tout le conflit, que cela soit dans les relations avec la direction ou dans la logistique à assurer tous les jours, avec toute sa ferveur, son opiniâtreté et ses valeurs.

L'une d'entre elles est le dialogue et l'échange avec les collègues et les camarades. Cela a toujours été respecté y compris le dernier jour, mardi 9 novembre, où la décision de signer le protocole a été prise : un sondage interne a été fait par nos camarades pour prendre le positionnement le plus favorable pour sortir de ce conflit avec les meilleurs résultats possibles.

Sortir des procédures judiciaires et prudhommales était une nécessité pour les 11 grévistes pointés du doigt et assignés par la Direction de l'entreprise. Cet objectif a été atteint notamment avec l'intervention, devant la juge médiatrice, du Secrétaire Général de l'UD FO des Landes.

Sortir du conflit avec un étalement des jours de paie perdus et une récupération d'un certain nombre d'entre eux par le CET représentait une priorité absolue voulue par la majorité des grévistes.

Aussi, réaliser 6 jours de grève supplémentaires pour participer à une dernière réunion /médiation proposée par la Direction le lundi 15 novembre était une folie, et surtout une perte d'argent car, que pouvions-nous obtenir de plus alors <u>qu'une quinzaine de grévistes seulement étaient encore dehors</u>?

Il fallait se rendre à l'évidence, et les camarades FO l'ont fait avec courage, le rapport de forces n'était plus favorable, l'épuisement des grévistes était bien réel et la dynamique de la mobilisation n'était plus au rendez-vous.

La direction est restée intraitable au moment où le conflit pointait à 250 grévistes à la production, qu'allait-elle lâcher avec une simple poignée de salariés en lutte ? Rien, absolument rien.

Et cela, tous les camarades CGT Labeyrie et les responsables CGT départementaux qui s'offusquent maintenant de cette signature le savent bien.

Alors, « protocole de reprise signé en catimini », « trahison », comme on peut le lire dans le communiqué de l'UD CGT des Landes publié sur leur site et leur compte Facebook ? Non, lucidité, responsabilité et courage, car décider la reprise du travail après un conflit aussi dur et long n'est jamais chose aisée pour les syndicats en première ligne.

FORCE OUVRIERE est assurée que les salariés syndiqués et non-syndiqués de chez LABEYRIE, qui ont mené le combat avec son aide pendant plus de 3 semaines, ne sont pas dupes de cette manœuvre syndicale grossière pour le discréditer et gagner quelques cartes syndicales.

Ils ne « tomberont pas dans le panneau » : ils ont bien vu qui a mené sans relâche la bataille, qui a négocié, qui a préparé les repas, qui a déclaré les actions, qui a su sortir du conflit avec le moins de « casse » possible. C'est FORCE OUVRIERE!

Et ceci, avec un seul souci, celui du respect du mandat donné au syndicat par les salariés grévistes en AG... encore faut-il qu'elle soit véritablement représentative des salariés en lutte, ce qui n'était plus objectivement le cas le mardi 9 novembre.

Camarades, sympathisants, gardez vos valeurs de combat et de solidarité, restez unis pour défendre et améliorer vos acquis et votre santé au travail.

Gardez la confiance et la fierté d'avoir participé et porté ce combat.

Vive FO Labeyrie! Vive l'UD FO des Landes! Vive la Confédération Force Ouvrière!

Mont de Marsan, le 18 novembre 2021